

Jahresbericht 2024

Im Vereinsjahr 2024 fanden 20 Anlässe statt. Den Schwerpunkt im 2024 bildete das Thema «Berufsbildung». Dazu fanden 3 Anlässe statt. Am ersten Anlass konnten Schülerinnen und Schüler aus Wettingen in Kleingruppen HGV-Mitglieder besuchen und erhielten einen persönlichen Eindruck vom Berufsbild und der Firma. Der Anlass wurde in enger Zusammenarbeit mit der Schule Wettingen organisiert. Der zweite Anlass war der «Werkhof-Talk», an welchem die HGV-Mitglieder erfuhren, was es bedeutet, wie man junge Talente für die Schweizer Berufsmeisterschaften heranführt und was das bedeutet. Im Podiumsgespräch unter der Leitung von AGV-Präsident Benjamin Giezendanner wurde mit drei Lernenden aus Wettingen über die Herausforderungen einer Berufslehre diskutiert. Die dritte Veranstaltung war die «Tischberufsmesse – Berufsschlau» im Tägi. HGV-Mitglieder präsentierten den Schülerinnen und Schülern aus Wettingen ihre Berufe auf unkomplizierte Weise. Der Anlass wurde wiederum in enger Zusammenarbeit mit der Schule Wettingen geplant. Ein besonderer Dank an dieser Stelle der Schule Wettingen und Vorstandsmitglied Tim Wagner für das riesige Engagement.

Neue Veranstaltungsformate wie «HGV-Speed-Talk» und «AKB-JungunternehmerInnen-Treff» wurden getestet. Der Vorstand ist bestrebt, mit neuen Ideen das Vereinsleben aktiv und attraktiv zu gestalten. Immer mit der Hoffnung verbunden, dass sich damit auch neue, noch unbekannte Personen aus den HGV-Mitgliedern angesprochen fühlen und das HGV-Netzwerk bereichern oder gar neue Mitgliederfirmen angeworben werden können.

Ideen aus den Reihen der Mitgliederfirmen sind immer sehr willkommen. Im 2024 wurde unter der Federführung von Stefi Huser (Stefis Sichtbar GmbH) der Anlass «Schlürf & Schlender» durchgeführt mit Unterstützung des HGV-Vorstands, namentlich Manuela Surateau für Fragen rund um die Kommunikation. Ziel der Veranstaltung war es, die Detaillisten in Wettingen in ihren vorweihnachtlichen Aktivitäten zu unterstützen.

Ein weiterer Höhepunkt war der Anlass «Gewerbegipfel», welcher von der Gemeinde Wettingen mit dem HGV zusammen organisiert wird. Gemeindeammann Roland Kuster informierte die zahlreichen Gäste in einem packenden Referat über das Bevölkerungswachstum in der Region und die daraus entstehenden Herausforderungen und Chancen.

Das sehr dichte Jahresprogramm 2024 konnte nur dank dem riesigen Engagement von Alice Gartner und Mario Widmer realisiert werden. An dieser Stelle ebenfalls ein grosses Dankeschön.

Im Sommer 2024 ist der Vorstand des Gewerbevereins Neuenhof an den HGV-Vorstand herangetreten mit der Frage, ob eine Fusion anstelle einer Vereinsauflösung geprüft werden könnte. Die HGV-Mitglieder wurden diesbezüglich in einer Umfrage um ihre Meinung gebeten. Über 80 Prozent der 73 Teilnehmerinnen und Teilnehmer befürworteten eine gemeinsame Zukunft. Ebenfalls hat der HGV-Vorstand dazu die Meinung von einigen HGV-Personlichkeiten eingeholt, welche durchwegs positiv waren. Es wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, um die Vorlage auszuarbeiten. Die Vertreter des Vorstands HGV Wettingen waren Tim Wagner und Fritz Krähenbühl. Mit Rat und Tat unterstützt wurden sie von Flavio de Nando (Bezirksdelegierter und Mitglied HGV Wettingen). Die Vorarbeit wurde geleistet und an der 97. Generalversammlung können die Mitglieder darüber abstimmen.

Der HGV-Vorstand trifft sich monatlich zu einer Vorstandssitzung und steht im ständigen Austausch, um zeitnah auf Fragen und Wünsche aus dem Kreis der Mitglieder zu reagieren. Neumitgliederanwerbung ist ein ständiges Thema und Vorstandsmitglied Stefan Buschauer hat wieder erfolgreich gewirkt. Ein herzliches Dankeschön! Einmal jährlich wird der HGV-Vorstand vom Gemeinderat zu einem persönlichen Austausch und Mittagessen eingeladen. Ein wichtiger Kontakt, informell Fragen zu besprechen, und auch eine grosse Wertschätzung des Gemeinderats für den HGV Wettingen.

Ein wichtiges Thema ist auch die Erneuerung des HGV-Vorstands. Wie bereits im Jahresbericht 2023 angekündigt, tritt das HGV-Co-Präsidium mit Fritz Krähenbühl (Vorstandsmitglied seit 2013) und Stefan Biedermann (Vorstandsmitglied seit 2015) zurück. Der Generalversammlung werden als Ersatz Alice Gartner und Mario Widmer vorgeschlagen. Beide kennen die Vorstandarbeit sehr genau und sind bestens vorbereitet auf die Aufgabe. Wir hoffen auf Zustimmung der Generalversammlung.

Leider musste das Vorstandsmitglied Christian Meuser unplamässig zurücktreten. Mit seinem Rückzug aus persönlichen Gründen verliert der Vorstand nicht nur ein engagiertes Mitglied, sondern auch einen geschätzten Kollegen. Wir wünschen ihm für die neue berufliche Herausforderung viel Erfolg und alles Gute.

Der ganze Vorstand bedankt sich bei allen Mitgliederfirmen ganz herzlich für das Vertrauen und die rege Teilnahme an den Veranstaltungen.

HGV-Co-Präsidium
Fritz Krähenbühl, Stefan Biedermann
Januar 2024